



Le Rivet

N° 10

Année 2007

De nouveaux liens avec la Russie ouralienne



Des enseignants de l'école Coryphée

Une relation pédagogique bien ancrée: depuis 1998, nous avons établi des échanges réguliers avec l'École 39 d'Ekaterinbourg. Trois établissements ont successivement pris la route de l'Oural : le collège de Rilly-la-Montagne, avec J.P Frérot, le lycée de Vitry-le-François sous la houlette de J.Charlier-Rosbach, alors proviseure-adjointe et le collège de Sermaize avec une équipe très motivée à la suite de la principale, C.Corvellec. L'échange était fondé sur la connaissance du patrimoine. Ceux qui ont participé aux voyages de l'APIC en Oural savent à quel point celui-ci est riche, complexe et divers. Pour les élèves, le dépaysement a été certain : Ekaterinbourg est

une ville fondée au XVIII siècle: son patrimoine architectural est de style néo-classique pour les XVIII et XIX siècles, et constructiviste pour le début du XX siècle. Longtemps ville interdite du fait de ses usines de matériel militaire, elle s'ouvre avec frénésie à la modernité. Les russes sont hospitaliers et amoureux de la culture française. Leur accueil est de ceux qui ne s'effacent pas de la mémoire.

L'École 39 est déjà venue plusieurs fois. Pour elle, la Champagne-Ardenne est devenue le partenaire de référence. Récemment, une délégation de l'École pilote Coryphée (de la même ville d'Ekaterinbourg) est venue visiter la région. Il s'agit d'une école qui va du jardin d'enfants au lycée et qui a statut d'école municipale, mais où la politique menée par le directeur suppose une grande autonomie. L'équipe de direction a décidé de développer l'enseignement du français et nous a récemment accueilli pour discuter des modalités d'un échange, basé, lui aussi, sur les questions du patrimoine industriel.

Nous avons souhaité que cette petite délégation comprenne nos façons de travailler, différentes de celles des écoles russes. Hébergées au collège de Sermaize, nos amies russes ont observé des classes du collège et, avec Loïc Hervé, des classes primaires. Leur tournée s'est terminée au collège de Cormontreuil qui a décidé de mettre en place un échange. Elles ont découvert un collège magnifique, et une équipe déjà sensibilisée. Monsieur Lantoine, le principal, a insufflé tout son dynamisme à un groupe d'enseignants volontaires autour de la documentaliste du CDI. Voilà une affaire bien engagée, dont nous vous reparlerons.

L'APIC est fière du travail fait, et des pistes qui sont tracées pour un proche et moyen terme, avec simplement beaucoup de conviction et de dévouement.

Merci à tous : sans vous, tout cela ne serait pas possible.